
 

第 12回デイサービスセンターゆいま～る運営推進会議議事録 

2023年７月 5日（水） 14時 30分～15時 30分 ゆいま～る１階 

出席 利用者様 T様  家族 N様  金沢市介護保険課 

   米泉校か民生委員児童委員協議会会長  

1. ゆいま～るからの活動報告 

利用者数 

 

最高齢 96歳  最若年 52歳 平均年齢 79.6歳    平均要介護度 2.7 

若年性認知症と呼ばれる方が 4名通われています。 

 

送迎範囲 本多町 高尾台 八日市 打木 の範囲          

   

現在利用されている方たちのご利用時間 8時 00分から 17時   

       

スタッフ数 8名(正職員 4名 パート 4名)   

管理者 1名 生活相談員 1名 看介護職員 5名 機能訓練指導員 1名 

管理者・生活相談員・介護職員 4名は介護福祉士資格保有  

他介護支援専門員保有者 3名 看護師１名 准看護師１名  

看介護職員の勤務年数 10年以上 ４名   3～5年 2名   0～3年未満 2名  

5月…一日平均利用者数 8.4人に対し、一日平均スタッフ数 4.5人            

  

 5月の主な外出先 
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利用者数推移

2022年 2023年



  大乗寺公園 なぎさドライブウエイ 森林公園 富樫バラ園 高松道の駅 木場潟 

  内灘総合公園 大桑ぐるぐる公園 吉岡園地 源平の郷 吉野工芸の里 めぐみ白山 

  辰巳ダム 瀬名道の駅 姉妹都市公園 かほく市ツツジ園 など 

 

地域活動(2022年 12月～2023年 5月)   

   講師派遣 アルビス畝田店認知症サポーター養成講座（2回） 

        金沢福祉用具情報プラザ認知症サポーター養成講座         など   

      

事故 ヒヤリハット(2022年 12月～2023年 5月まで) 

   転倒 6件 切り傷 2件 打ち身 1件 薬のみ忘れ 1件 

   市への報告 0件  

 

    新型コロナウイルス感染予防 

これまでクラスターは出ていませんでしたが、2月になってクラスターが発生し、4 

日間休業しています。感染をきっかけとして入院されたり、施設入居となった方も 

いらっしゃり、経営面も含めて大きな影響が出ています。 

5月から感染法上 5類となり、様々な社会的な活動も活発になってきています。 

ただウイルスの感染力が低下したわけでも、感染した場合に、特に高齢者は重度化 

しなくなったわけではないことから、引き続き十分な感染対策を心がけていきま 

す。またご本人･ご家族にもご協力を仰いでいきたいと思っています。ただ以前の 

ような感染疑いの時点で早めにお休みいただいたり、感染力がある可能性のある期 

間はお休みいただくなど慎重な対策が難しくなっており、どこまで、という点で悩 

ましいところです。 

 

  防災対策 

   全国で地震が相次いでいることもあり、BCP(事業継続計画)策定を急ぐとともに、 

地震時の防災訓練なども行なっていきます。 

 

  地域活動 

   引き続きオレンジカフェへの相談員や認知症サポーター養成講座の講師の派遣を 

行ない、地域にける認知症の理解や情報の提供を行っていきます。今後チームオ 

レンジなどが設置された場合には積極的に協力していきます。またホームページや 

ブログなどもこれまで同様活用していきます。 

   

   

 



当面の課題 

   最高齢の方と最若年の方とでは 44才差があり、一人一人の方のやりたいことや、    

   やれることなどにかなりのばらつきがあります。そのため一人一人の方へのきめの 

細かいかかわりが必要となりますが、そのためにはある程度余裕のある人員配置が 

望まれます。そのためスタッフの増員を図っていますが、今のところ新しいスタッ 

フがなかなか定着することができていません。スタッフが定着できる環境を整えな 

がら引き続きスタッフの増員を図っていきます。   

 

  参加者からのご意見 

   ＜民生委員児童委員協議会会長＞ 

    ・事故報告で転倒が 6件とありますが、デイサービスを安心して利用してもらう 

    ためにも気をつけましょう。 

   ・防災訓練 米泉地区においても４年ぶりに防災訓練を行います。内容はまだ未 

    定だが 8/27(日)開催。町会ごとに自主防災組織を設置し、米泉には６つの自主

防災組織がある。ゆいま～るは東町会ということで、避難場所は伏見高校で

す。                                 

→是非、参加させていただきます。 

   ・米泉にはすずめサロンといって、地域の健康維持を目的とした集う場所があり 

    ます。10時～12時半 火曜日 月３回 今月はカラオケ・接骨院先生による 

    体操など。ゆいま～るの方も参加することで、地域とのつながりになるかも。 

    ただ、ゆいま～るに通ってらっしゃるかたは、住所が米泉ではないので利用で 

    きるかどうか・・・                          

→後ほど連絡あり、問い合わせてみたところ住民ではない方は利用できないと

のことでした。残念ながら利用はできないとのことでしたが、まずは町会の回

覧などを、まめに見て地域の情報を得ていきたいと思っています。 

 

  ＜介護保険課＞ 

   ・ゆいま～るは住宅地の中にありますが、音などによる苦情はないですか？ 

    →大きな声の方はおいでますが、今のところ苦情はありません。 

 

  ＜ご家族＞ 

   ・母が利用しています。雰囲気が良くて何でも相談しやすいです。主治医にデイ

での様子を聞かれたので、いただいていた写真を見せて様子を伝えることがで 

    きた。ゆいま～る利用前に２カ所のデイから、対応が難しいと言われた。ゆい 

    ま～るに週 2回から通い始めて、今は週 4回の利用。通い始めてちょうど１年  

    ありがとうございます。 



    →ゆいま～るは、他のデイに断られた方や、レクリエーションなどを行うのが 

     苦手な方にも積極的に利用していただきたいと思っています。   

   

＜利用者＞ 

    良いとこやよ。そやね 100点やね。 

    →ありがとうございます。 

 

 最後に 

  対面での運営推進会議は４年ぶりとなりました。 

  いろんな意見を交わすことができ、また、会議の最後には写真の映像を流し、普 

  段のゆいま～るの様子を見ていただきました。これも対面開催だからこそ、でき 

  ることでした。 

 

  暑さが増してきて体調を崩す方が出ています。これから、まだまだ暑くなります。 

  脱水予防に水分をしっかり摂っていただき、お体に負担がかからないよう、ゆいま 

  ～るでの時間を楽しく過ごしていただきたいです。 

 

    

 

 

 

 

 

    


